

## ABSTRAK

**Nofriani Makahaube.** 2013. *Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kecerdasan Moral Anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo*. Skripsi, Jurusan Pendidikan Anak Usia Dini, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Drs. Haris Mahmud, M.Pd, M.Si dan Pembimbing II Dra. Rapi Us. Djuko, M.Pd.

Permasalahan yang diangkat dalam penelitian ini yakni, faktor-faktor apakah yang mempengaruhi kecerdasan moral anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo. Pendekatan penelitian yang dianggap sesuai untuk digunakan adalah pendekatan kualitatif. Dengan metode ini peneliti melakukan penelitian untuk mencari data yang bersifat deskriptif kualitatif.

Berdasarkan hasil analisis data yang dituangkan dalam pembahasan maka peneliti menemukan kesimpulan yakni, i) kurangnya rasa empati anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor internal dan faktor eksternal, ii) kurangnya rasa nurani anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni lingkungan bermain anak, teman bermain anak, dan media televisi, iii) kurangnya kontrol diri anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni lingkungan bermain anak, dan teman bermain anak, iv) kurangnya sikap respek anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni lingkungan keluarga dan lingkungan bermain anak, v) kurangnya sikap budi pekerti anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni lingkungan bermain anak, teman bermain anak, dan media televisi, vi) kurangnya sikap toleran anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni lingkungan bermain anak, teman bermain anak, dan media televisi, dan vii) kurangnya sikap adil anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor eksternal yakni lingkungan bermain anak, teman bermain anak, dan media televisi.

Secara umum dapat ditarik kesimpulan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi kecerdasan moral anak di Sekolah Minggu Imanuel Kecil Kota Gorontalo dipengaruhi oleh faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal yang dimaksud adalah faktor gen yang merupakan bawaan dari orang tua. Sedangkan faktor eksternal meliputi lingkungan, teman-teman bermain anak, dan media televisi.

***Kata Kunci: Kecerdasan Moral, Sekolah Minggu.***